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CAMERA DEI DEPUTATI — SESSIONE DEL 1 8 50 

e s J e n a, relatore. Ma mi scus i, l'a r t ico lo 8 indica que s to 

s tabilime nto in lir e 5 0 0 0; s icché non sono spese pe rs ona li, 

s ono a ltra cosa. . . .. . , 

C a d o r n a. In que s t 'a r t icolo dei b ilanc io re la t ivo a lle  

scuole di chimica di Ciambe r i, dopo se tte od otto a r t ico li 

che si r ife r is cono a que s to a r t ico lo, t rovo messa a calcolo per  

« essere dis tr ibuita a seconda dei casi per  incoraggiame nto 

agli s tudi teor ici ed a lle a r ti la s omma di lir e 20 ,000. » 

Credo che ques ta s omma non si r ife r is ca a lle scuole da sta-

b ilir s i in Ciambe r ì. Ciò essendo, se ne dovre bbe fare una ca-

gote r ia a par te. Faccio soltanto que s t 'avve r te nza, acciocché la 

Camera ne te nga conto pr ima di accos tarsi a lla rotazione di 

ques ta s omma. 

p r e s i d e n t e. Non è una cate gor ia a pa r te, ma un ar ti-

colo a par te. 

c h 4 P ! * ë r o ! «. Je dois fa ire obse rver  que les fonds por tés  

au budget pour la vill e de Chambéry ne sont pas des tinés en 

e nt ier  au t ra ite me nt des professeurs. Comme on pe ut le voir  

par  le projet prés e nté par le Minis tère , une par t ie de la 

s omme est affectée aux frais de pr e mier  é tablis s e me nt ; le  

res te est de s tiné au îr âUe mèut des profe s s e urs. O r , un pro-

fesseur est déjà nommé de puis de ux ans, et à la r igue ur il ne  

se rait pas nécessaire, en comme nçant, d 'en nommer d'autre ŝ  

a t te ndu que le même professeur pour r a it sans difficult é ê tre  

chargé des différents cours. 

La Commiss ion a d it , i l est v r a i, qu' e lle ne pensait pas que  

ce tte école pût s 'ouvr ir  ce tte année. Ce la ne pe ut être com-

pr is qu'en ce sens, que l'école ne pour r a it ê tre ouve r te à l' in-

s tant ; mais les dépenses de pre mier  établis se me nt pe uve nt 

être faites de suite et r ien n'e mpêche que ces cours soient 

ouve r ts au comme nce me nt de l'année scolaire, en nove mbre  

procha in. 

Je ne pour ra is par tager la maniè re de voir  manife s tée par  

l'honor able Me liana, qu ' il é ta it plus avantageux pour le peu-

ple d'avoir  deux écoles que d'en avoir  t ro is. Je crois, au con-

t r a ir e, qu ' il est plus profitable aux popula t ions d'avoir  trois  

écoles que d'en avoir  deux ; d 'en avoir  qua t re p lutôt que tro is  

et a insi de s uite. 

Je fe rai encore une obse rvation à la Chambre avant qu'e lle  

passe au vote sur  cet ar t ic le ; je rappe lle rai à que lle occas ion 

l'école dont il s 'agit a é té é tablie à Chambéry : cet établisse-

me nt a eu Heu dans un mome nt où Se Gouve rne me nt é ta it 

très - satis fait de la Savoie, lé rés ultat de celle- ci ne fut mal-

he ure us e me nt pas immé dia t. Ce pe ndant plus ie urs promesses  

fore nt faites à ce tte époque ; les fonds ont dé jà é té por tés à 

deux budge ts successifs ; ne serait- ce donc pas une s or te  

d' inconve nance de les re trancher dans la trois ième année ? 

Comme me mbre de l'adminis t ra t ion de la v ill e de Cham-

bé r y, ja puis attes ter à la Chambre que dive rses dépensés  

ont dé jà é îé faites à cet suje t et que le local a é té préparé à 

cet e ffe t. îî me semble donc que le mome nt se rait mal choisi 

pour re trancher du budget cet a r t ic ie qui y a déjà figuré 

pe ndant deux année s. 

Je m 'oppose donc à la propos it ion de suppress ion de  

la s omme dont il  s 'agit et  j'a ppuie la propos it ion de la 

Commis s ion. 

P f&ES iDENT E. .Vi sono dunque parecchie propos izioni : 

vi è que lla del Gove rno che por ta la tota le somma di 56 ,790 

l ir e ; vi è que lla de lla Commis s ione che r iduce la somma di 

que s ta categor ia a lir e ft l,790. 

Que s t 'ult ima propos izione de lia Commis s ione sarebbe an-

cora d iminuita di lir e 5000 da lla propos izione del de puta to 

Me liana che cadre bbe sopra gli a r t ico li 17, 18, 19, 20 e 21 

del pe rs onale, li e S di ques ta categor ia me de s ima, 

Domando se ques ta propos izione è appoggia ta. 

(È appoggia ta .) 

Vi è poi un'a lt ra propos izione la qua le, inve ce di d iminu ire  

por te re bbe un aume nto, e cons is te rebbe nel t ras por tare s ulla 

r iduzione de lla propos ta de lla Commis s ione una s omma 

di lir e 10 ,000 per  is tabilire una scuola d 'a r ti e me s t ie ri ne lla 

c it tà di Anne cy, secondo la promessa che ci fu fa t ta. 

Pr ima di tut to debbo por re ai voti la propos ta del de puta to 

Me liana, s iccome que lla che è la p iù r is t re t ta, pe rchè r iduce  

que s ta categor ia a sole lir e 36 ,790. 

®«iENA, relatore. Chiedo la parola per  dare uno schiar i-

me nto. La propos ta de lla Commiss ione di conse rvare le  

5000 lir e si r iduce in quanto al mate r ia le, escluso il  per-

iiBIt é t f o is isl io ! al .no iis s iiq ia s opfoop is nnob sJ> Ia s n̂  

« a d o r n a. Prego il s ignor pre s ide nte ad avve r t ire a lla 

propos izione che ho fa t to, la qua le tendeva a che de ll'u l-

t imo ar t icolo si facesse un ar t icolo a par te. 

p b e s i d e n t k. La pre go di osservare che ques to non 

e ntra ne lla que s tione de lle c ifr e ; è una que s t ione d' indi-

cazione. > 

e a « n a n i. Mi pare che la propos ta che io ho fatto ten-

de re bbe anch'essa ad aggiunge re una somma a lle a lt re che  

sono s tanziate. ^ n i j ' n 

p r e s i d e n t e. L'onore vole Fagnani propone ques t'ag-

g iun ta: ' 3 a 

« La Came ra, inv itando il  Minis te ro a s tanziare nel bi-

lànc io del 1851 anche la s omma di lir e 1200 per  l' inse-

gname nto d ' idraulica applica ta a lle a r t i, passa a ll'o rd ine del 

g iorno. » .¿ iiis loqoq isq 9 ¿ìfoilqmsB wq s IabdS 

Ques ta propes ta non si r ife r isce al b ilanc io che or  si di-

s cute, ma a que llo del 1851. 

jFÀCHKABVi . La ragione per  cui non l'ho r ife r ita al bi-

lanc io del 1850 si è che io cre de rei che non vi s ia p iù 

te mpo d 'applica r la a que s to, essendo già inolt ra to il pre s e nte  

ese rcizio. ' 

P BE S iDKiv T E. Domando se que s t 'ordine del g io r no del 

de puta to Fagnani è appoggia to. 

(È appoggia to.) 

F i 6 N à i i . Chiede rei di s viluppar lo. 

• » r e s i d e n t e. Siccome non si r ife r isce al bilanc io del 

1850, vote re mo pr ima le propos izioni che a que s to si r ife r i-

scono, e poscia la Camera sarà chiamata a de libe rare sopra 

que s t 'ordine dei g iorno. 

Pongo ai voti la propos ta de lla Commis s ione, avve r te ndo 

che que lli i qua li votano la r iduzione to ta le, a parer  m io, 

r ige t tano necessar iamente la maggiore a llocazione propos ta 

dal s ignor De s pine. •  

»ESPINE, Je fe rai observer à la Chambre que l'ense igne-

me nt que je de mande pour la vill e d'Ànne cy u'est pas seule-

me nt un e ns e igne me nt théor ique, mais encore un ense igne-

me nt à la fois théor ique et pr a t ique. Ànnecy é tant une v ill e  

e nt iè re me nt indus t r ie lle, les ate lie rs qu'e lle re nfe rme pré» 

s e nte nt sous ce rapport toutes les fac ilités dés irable s, C'est 

pour ce mot if  que je pr ie la Chambre de voulo ir  b ién adopter  

ma propos it ion. 

PRESIDENTE. Pongo ai voti la propos ta de lla Com-

mis s ione, che r iduce ques ta categor ia a lla somma di lir e  
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Por rò ai voti anche la propos ta del s ignor De s pine, la 

qua le por te re bbe che sopra l'e conomia fatta da ques ta r idu-

zione si facesse una dis trazione di die ci m ila ìir e per  le scuole  

d 'a r ti e me s tie ri da is t ituir si ne lla c it tà di Anne e y. 

(La Camera non approva .) 


